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ABSTRAK 

 

 

 

Dianada Puspita, Nasionalisme dan Tarekat di Pondok Pesantren Tarekat 

Idrisiyyah Tasikmalaya. Skripsi, Jakarta: Program Studi Pendidikan Agama 

Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2021. 

Penelitian ini secara umum bertujuan untuk mendeskripsikan konsep 
nasionalisme menurut ajaran Tarekat Idrisiyyah yang mana notabene tasawufnya 
adalah neo-sufisme. Tarekat ini berbasis pesantren bernama Pondok Pesantren 

Tarekat Idrisiyyah yang berlokasi di Tasikmalaya. Secara khusus penelitian ini 
bertujuan untuk menemukan proses edukasi nasionalisme,  dan implementasi 
nasionalisme oleh Tarekat Idrisiyyah karena selama ini kaum tarekat seringkali 
mendapat asumsi negatif tentang ketidakpeduliannya terhadap nasionalisme.  

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif dengan 
menggunakan pendekatan studi kasus (case study) yang mendeskripsikan 
nasionalisme Pondok Pesantren Tarekat Idrisiyyah Tasikmalaya. Sumber data 
diperoleh dari hasil wawancara, observasi, observasi dan FGD. Observasi 

dilakukan di Pondok Pesantren Tarekat Idrisiyyah Tasikmalaya pada bulan Februari 
tahun 2021. Teori yang digunakan pada penelitian ini yaitu konsep moderasi 
beragama (Kemenag RI), konsep pondok pesantren (Zamakhsyari Dhofier), konsep 
tasawuf dan tarekat, serta konsep nasionalisme. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa konsep atau pandangan 
nasionalisme Tarekat Idrisiyyah didasari dua landasan yakni landasan teologis,   
landasan historis-sosiologis. Adapun proses edukasi nya dilakukan melalui dua 
metode yakni edukasi formal,  edukasi non-formal. Sedangkan implementasi 
nasionalisme Tarekat Idrisiyyah sesuai indikator nasionalisme tercermin pada 

empat sektor kehidupan yakni sektor pendidikan, sektor ekonomi, sektor sosial, dan 
sektor politik. 

Kata kunci: Nasionalisme, Tasawuf, Tarekat, Pondok Pesantren Tarekat 

Idrisiyyah Tasikmalaya  
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ABSTRACT 

 

 

 

Dianada Puspita, Nationalism and Tarekat at the Islamic Boarding School of 

Tarekat Idrisiyyah Tasikmalaya. Thesis, Jakarta: Islamic Religious Education 

Study Program, Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta, 2021. 

This research generally aims to describe the concept of nationalism 
according to the teachings of the Idrisiyyah Order which in fact is neo-sufism. This 

tarekat is based on a pesantren called Pondok Pesantren Tarekat Idrisiyyah which 
is located in Tasikmalaya. In particular, this study aims to discover the process of 
nationalism education, and the implementation of nationalism by the Idrisiyyah 
Tarekat because so far the tarekat have often received negative assumptions about 

their ignorance of nationalism. 

This research uses descriptive qualitative research using a case study 
approach that describes the nationalism of the Islamic Boarding School of Tarekat 
Idrisiyyah Tasikmalaya. Sources of data obtained from the results of interviews, 

observations, documentation, and FGD. Observations were made at the Islamic 
Boarding School of Tarekat Idrisiyyah Tasikmalaya in February 2021. The theory 
used in this study is the concept of religious moderation (Kemenag RI), the concept 
of Islamic boarding school (Zamakhsyari Dhofier), the concept of sufism and the 

tarekat, and the concept of nationalism. 

The results of this study indicate that the concept or point of view of the 
Tarekat Idrisiyyah nationalism is based on two foundations, namely the theological 
foundation and the historical-sociological foundation. The education process is 

carried out through two methods, namely formal education, and non-formal 
education. Meanwhile, the implementation of the Tarekat Idrisiyyah nationalism is 
reflected in the four sectors of life according to indicator of nationalism, namely the 
education sector, the economic sector, the social sector, and the political sector.  

Keywords: Nationalism, Sufism, Tarekat, Islamic Boarding School of Tarekat 

Idrisiyyah Tasikmalaya 
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 الملخص

 

الإدريسية   طريقة  معهد  في  الطارقات  و  القومية  بوسبيتا،  ديانادا 

جاكرتا.  تاسيكمالايا العلمي،  العلوم  :  البحث  كلية  الإسلامية،  الدراسات  قسم 

 .2021الاجتماعية، جامعة الحكومية جاكرتا،  

يهدف هذا البحث إلى وصف مفهوم القومية، و عملية تعليم القومية، و  

قبل   القومية من  افترضه  تنفيذ  ما  هو  و  إدريسية تاسيكمالايا  المعهد طارقات 

المعهد طارقات  .  الطارقون في كثير من الأحيان سلبيًا بشأن عدم اكتراثه بالقومية

إدريسية كمجموعة صوفية جديدة ضخمة جدًا في نشر تعاليم الحب للبلاد و دليلها  

، و هذا دليل على  1932الملموس على تنمية البلاد منذ وصولها إلى إندونيسيا في عام  

 أن جماعة طارقات في الواقع أيضًا لديه حس وطني كبير.

هذا البحث من البحث الوصفي النوعي باستخدام منهج دراسة الحالة الذي  

تاسيكملايا الإدريسية  طارقات  المعهد  قومية  تم  .  يصف  التي  البيانات  مصادر 

تم إجراء ملاحظات في  . يزالحصول عليها من المقابلات و الملاحظة و النقاش الترك

النظرية المستخدمة في هذه  .  2021المعهد طارقات إدريسية تاسيكمالايا في فبراير  

،  مفهوم المعهد )زمخشاري ظفير( ،    (Kemenag RI)الدراسة هي مفهوم الوسطية الدينية  

 مفهوم الصوفية و الطارقات و مفهوم القومية.

قومية طرقات الإدريسية يقوم    رؤية    تشير نتائج هذا البحث إلى أن مفهوم أو

تتم عملية التعليم  .  على ركيزتين، هما الأساس اللاهوتي، الأساس التاريخي الاجتماعي

في غضون ذلك،  .  من خلال طريقتين، و هما التعليم النظامي و التعليم غير الرسمي

قطاع   ينعكس تنفيذ القومية الطارقة الإدريسية في قطاعات الحياة الأربعة، و هي

 التعليم، و القطاع الاقتصادي، و القطاع الاجتماعي، و القطاع السياس ي.

المفتاحية الإدريسية  :  الكلمات  طارقات  المعهد  طارقات،  الصوفية،  القومية، 

 تاسيكمالايا
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